

# 建設業界の仲間とも懇談を進め

# 魅力ある建設産業への転換を

# 東海

No.3102

15. 3. 3

国土交通労働組合  
東海建設支部  
教育宣伝部

賃上げ・増員・定数等  
使用者責任を果たせ

生公連署名の目標数

分会名	目標数	分会名	目標数
沼津	2,300	三重	3,300
富士	1,200	北勢	1,200
静河	1,500	紀勢	2,600
静国	2,200	蓮	500
浜松	2,000	岐阜	2,500
豊橋	1,100	多治見	1,400
設楽	300	高山	1,100
名国	3,200	丸山	400
名四	1,200	岐阜国	2,500
愛国	600	天竜上	1,300
本局	5,600	飯田	1,000
中技	2,400	天谷	400
庄内川	1,700	矢作	300
桑名	2,100	合計	45,900

岐阜国分会の神村分会長が要請した建設業協会から、意見を頂きました。

① 業界の状態  
民主党政権下「コンクリートから人へ」と転換、その後自民政権となって期待していたが、公共事業予算は減り続けており、業界全体が厳しい状態である。今業界は人間が減って、人件費確保が厳しい。

② 公共事業予算について  
「メンテナンス元年」というが、管理系の工事は技

国民本位の公共事業と建設産業の民主化、建設労働者の処遇改善を求め取り組んでいる生公連署名。岐阜県協では、八〇〇筆の目標達成に向けて、建設業協会や他単組・団体への署名協力の要請(下表を実施しています)。

要請行動の中で、懇談も実施、建設業を巡る厳しい現状と、公共事業に対する切実な意見を頂きました。

術者に多くの資格が必要となるものが多く、そうした意味でも人件費が厳しい。今の状態が推移すれば、間違い無く倒産会社が増えるだろう。今は、会社は工事受注のため(経費削減等)ぎりぎりの賭をしている状態。管理に関する事業への期待もあるが、管理の工事は儲からない。これまで大型工事の受注もあって全体としてなんとかなっていたが、そういう状態ではない。今後は経営に直接影響が出るであろう。

③ 国の予定価格について  
管理の工事は歩掛が低すぎる、感覚論であるが二割増しが必要である。また、管理工事の諸経費は低すぎ納

2014 岐阜県協生公連署名依頼先一覧

区分	名称	担当支部	要請日	訪問or郵送	H25実績	H26目標
岐阜県建設業協会	(一社) 岐阜県建設業協会本部	県協	12月24日	訪問	5	5
	(一社) 岐阜県土木工業協会	岐阜	1月27日	訪問	-	50
	(一社) 岐阜県建築工業会	岐阜	1月26日	訪問	-	50
	(一社) 岐阜県西濃建設業協会	岐阜国	1月15日	訪問		1000
	(一社) 揖斐建設業協会	岐阜	1月29日	訪問	638	700
	(一社) 美濃建設業協会	岐阜国	1月30日	訪問	369	400
	(一社) 郡上建設業協会	岐阜国	1月31日	訪問	995	1000
	(一社) 可茂建設業協会	岐阜国	1月29日	訪問	215	300
	(一社) 多治見建設業協会	多治見	2月19日	訪問	200	300
	(一社) 恵那建設業協会	多治見	2月19日	訪問	342	400
	(一社) 下呂建設業協会	高山	2月13日	訪問	725	800
	(一社) 高山建設業協会	高山	2月13日	訪問	625	700
	(一社) 吉城建設業協会	高山	2月13日	訪問	600	700
	全建総連	全国建設労働組合総連合岐阜建設労働組合県本部	県協	12月24日	訪問	905
委託先	(一社) 中部地域づくり協会	県協	1月29日	訪問	156	200
岐阜県国公	全労働	県協	1月10日	1/10春闘 討論集会		133
	全厚生				x	50
	全法務				x	50
	全医労				x	50
	全司法				x	50
	国交労働				x	50
	全国税				x	50
	岐阜大学職員組合				x	50
岐阜県労連	全日本教職員組合	県協	1月9日	郵送了解	x	50
	岐阜県教職員組合		1月9日	郵送了解	x	50
	日本自治体労働組合総連合岐阜県事務所		1月16日	郵送了解	x	50
	岐阜県医療福祉労働組合連合会		1月22日	生公連 総会	x	50
	全日本建設交通一般労働組合岐阜県本部		1月16日	郵送了解	x	200
	生協労連岐阜県協議会		1月19日	郵送了解	x	100
	全日本年金者組合					

得がいかない。諸経費等動向調査を実施しているが一般管理費はまったく変化がない、もっと広く実態を調査して欲しい。労務単価が上がったというが、会社経営が厳しい中では労働者賃金を上げることは出来ない。

④ 自治体に対する意見  
管理の工事で国はまだ規模が大きめだが、県市は小さすぎる。最低の見積額を自治体が採用、ダンピング対策が不

十分な点は絶望。市町の予定価格は、県の基準を用いているはずなのに、何故か安い。県は、最近になって見積額の平均を用いるように変化してきたようだ。(以上)生公連署名を取り組む中で、請願項目で実現を求めてきた要求が、品質確保法の改善などに、反映されてきています。建設産業に働く仲間の処遇改善など、請願項目の実

群馬に

# よつてけや〜

第1号



通信

世界遺産や大河「花燃ゆ」の舞台でもある群馬での開催

## 第45回国公女性交流集会

と き：2015年5月23日(土)午後  
～24日(日)正午

と ころ：群馬県水上温泉「ホテル聚楽」

主 催：国公労連女性協  
国公女性交流集会実行委員会

メインテーマ  
「ひろげよう 連帯と共同の輪」

サブテーマ  
「戦後70年 職場とくらしに 憲法を」

語り合いながら  
仲間の輪を広げ

性交流集会を実施していま  
す。四五回目となる今年は、  
大河ドラマの舞台ともなる  
群馬県の水上温泉で開催さ  
れます。

国公女性交流集会は、今年で四五回目を迎えます。  
久し振りの関東ブロックで屈指の温泉地「群馬県・み  
なかみ」での開催をめざして、実行委員会を立ち上げ準  
備をすすめています。  
新しく組合に迎えられた方々これまで国公女性交流集  
会に参加することがない方など大勢の方の参加をお待ち  
しています。

地整当局は、職場環境の  
改善を目指して、各職場(事  
務所・出張所)のトイレ・  
更衣室・休息室・休憩室の  
整備を調査・検討していま

関東ブロック国交では、  
実行委員会を組織(右側写  
真参照)し、全国の仲間と  
交流できる日を楽しみにし  
ています。  
今後は、財政活動の一環  
として物資販売を検討して  
いることと、企画が固まり  
次第、あらためて情報を流  
せるような体制づくりを進  
めています。  
各分会の女性組合員はも  
とより、男性組合員でも参  
加を希望される方は、最寄



実行委員会メンバー

す。皆さんの職場で「おか  
しいな」「不便だな」と感  
じるころがあれば、積極  
的に当局に申し出て下さ  
い。よろしく願います。

り  
の組合役員までお申しで  
下さい。  
よろしく願います。

物販開始目前！  
詳細は後日別送のチラシ  
をご覧ください。



交流会マスコ  
ットキャラクターは、働く情勢  
の元気の象徴として、富岡工女  
になりました。  
名前を募集中  
です♪

